

## **AGRADECIMIENTOS.....**

LOS AUTORES QUEREMOS AGRADECER EL INTERÉS MOSTRADO POR EL GRUPO LATINOMERICANO DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS (GRUPO CLAHT), EN LA PUBLICACIÓN DE ESTE TRABAJO SOBRE LOS NUEVOS PARADIGMAS EN ANTICOAGULACIÓN ORAL, ESPECIALMENTE A SU PRESIDENTA, DRA. **ALICIA BLANCO** Y A SU SECRETARIA, LIC. **MARION ECHENAGUZIA**. HAN HECHO UN TRABAJO EXCELENTE Y EFICAZ. MUCHAS GRACIAS.

EL SEGUNDO AGRADECIMIENTO ES PARA EL **DR. RAÚL ALTMAN**, QUE EN BUENOS AIRES, DEDICÓ MUCHAS HORAS EN REVISAR, CORREGIR, PERFECCIONAR Y ACONSEJAR, PARA QUE ESTE E-BOOK, TUVIERA LOS MENORES ERRORES POSIBLES, QUE ANTES DE SU LABORIOSA REVISIÓN, ERAN MUCHOS. MUCHAS GRACIAS RAÚL.

## **Y UNA REFLEXIÓN MUY PERSONAL.....**

**EL 13 DE MAYO DEL 2016, DÍA DE LA VIRGEN DE FÁTIMA, SE CUMPLIERON 10 AÑOS, (DESPUÉS DE MÁS DE 40 AÑOS EN VENEZUELA), DE HABER FIJADO NUESTRA RESIDENCIA DEFINITIVA (HASTA QUE DIOS DIGA OTRA COSA), EN A CORUÑA, EN NUESTRA ESPAÑA NATAL.**

EN ESTOS 10 AÑOS, HEMOS SUFRIDO ALTIBAJOS Y MOMENTOS DIFÍCILES COMO LE PASA A TODAS LAS FAMILIAS, PERO HEMOS VIVIDO, CREO, Y POR MUCHOS Y DIVERSOS MOTIVOS, CON MÁS TRANQUILIDAD PERSONAL Y FAMILIAR DE LO QUE LO HUBIÉRAMOS HECHO EN VENEZUELA EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS. POR TODO LO VIVIDO EN ESTOS AÑOS, ADEMÁS, NUESTRA FE RELIGIOSA SE HA PROFUNDIZADO Y ENRIQUECIDO.

RECUERDO LOS VERSOS DEL POETA PERUANO SANTOS CHOCANO:

**Quisiera ser árbol mejor que ser ave,  
quisiera ser leño mejor que ser humo;  
y al viaje que cansa  
prefiero terruño;  
la ciudad nativa con sus campanarios,  
arcaicos balcones, portales vetustos  
y calles estrechas, como si las casas  
tampoco quisieran separarse mucho...  
Hace ya diez años  
que recorro el mundo.  
¡He vivido poco!  
¡Me he cansado mucho!**

Y EN ESTO PIENSO DISTINTO. EN ESTOS DIEZ AÑOS “HE VIVIDO MUCHO Y ME HE CANSADO POCO”. COMO BORGES, HE CONTEMPLADO MÁS ATARDECERES, HE SUBIDO MÁS MONTAÑAS, HE NADADO EN MÁS RÍOS Y PLAYAS, Y ME HE TOMADO MENOS COSAS EN SERIO.

POR SUPUESTO QUE NOSTALGIAS LAS HAY, Y MUCHAS. TODOS ESTAMOS HECHOS DE RECUERDOS, EXPERIENCIAS, AFECTOS Y VIVENCIAS QUE CONFIGURAN NUESTRA FORMA DE SER Y DE PENSAR, Y DE ESO, DESPUÉS DE TANTOS AÑOS EN VENEZUELA, TENEMOS MUCHO Y BUENO PARA RECORDAR. POR SUPUESTO QUE TENER NOSTALGIAS NO ES MINIMIZAR NI COMPARAR CON LO QUE AHORA VIVIMOS. QUE LAS NOSTALGIAS NOS ARRULLEN DE VEZ EN CUANDO, ES POSITIVO, PORQUE NOS HACE COMPRENDER Y VALORAR MUCHO MEJOR EL PRESENTE.

COMO OLVIDAR TANTOS AÑOS EN VALENCIA, Y NUESTRAS PERIÓDICAS ESTANCIAS EN LOS ANDES, EN MARGARITA, LOS AÑOS EN CAYO MUERTO EN CHICHIRIVICHE, Y, LO MEJOR, LOS FINES DE SEMANA DE CASI TODO EL AÑO Y DURANTE VARIOS LUSTROS, NAVEGANDO POR MORROCOY, DISFRUTANDO DE CAYO SOMBRERO Y DE BOCA SECA CON LA FAMILIA Y CON INOLVIDABLES AMIGOS.

Y COMO NO EXTRAÑAR A TANTOS Y TANTOS AMIGOS, COLEGAS, ALUMNOS Y PROFESORES QUE ME DISTINGUIERON CON UNA IMPERECEDERA Y RECÍPROCA AMISTAD DE LA QUE, EN LA DISTANCIA, AÚN SEGUIMOS DISFRUTANDO.

AÑOS DE COMPARTIR AMIGOS Y EVENTOS CON LA SOCIEDAD VENEZOLANA DE HEMATOLOGÍA, CON LA UNIVERSIDAD DE CARABOBO, CON EL CENTRO POLICLÍNICO VALENCIA Y CON TANTOS Y TANTOS COMPAÑEROS DEL GRUPO LATINOMERICANO DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS (GRUPO CLAHT), CON QUIENES CONOCÍ PRÁCTICAMENTE TODOS LOS PAÍSES HERMANOS DE LATINOAMÉRICA, EN DONDE CONSERVO ALGUNAS DE MIS MÁS ENTRAÑABLES AMISTADES.

EN VENEZUELA, NACIERON MIS HIJOS, SEMBRÉ MIS ÁRBOLES Y ESCRIBÍ MIS LIBROS. Y MUCHOS SERES QUERIDOS, NUESTROS PADRES, HERMANOS Y TANTOS OTROS, REPOSAN ALLÍ PARA SIEMPRE, FERTILIZANDO ESA NOBLE TIERRA. TIERRA EN LA QUE TODAVÍA TENGO HERMANOS Y SOBRINOS EN LOS QUE PIENSO TODOS LOS DÍAS Y REZO POR SU BIENESTAR.

ESTOS 10 ÚLTIMOS AÑOS TAMBIÉN HAN SIDO FÉRTILES PARA MI ESPÍRITU, QUE ME HACEN RECORDAR AQUELLOS INOLVIDABLES VERSOS DE ANTONIO MACHADO:

**“Al olmo viejo, hendido por el rayo  
y en su mitad podrido,**

**con las lluvias de abril y el sol de mayo  
algunas hojas verdes le han salido”.**

HOJAS VERDES RETOÑANDO EN FORMA DE NUEVOS ESTUDIOS EN BIOÉTICA (DIPLOMATURA Y MAESTRÍA, 2007, 2008, ULIA), PUBLICACIONES INTERNACIONALES (TURISMO DE CÉLULAS MADRE, “MEDICINA E MORALE”, 2012), SIN OLVIDAR LA HEMATOLOGÍA QUE AÚN SIN EJERCERLA CLÍNICAMENTE SIEMPRE PERMANECE EN MI INTERÉS COTIDIANO, PUBLICANDO INCLUSO ALGO SOBRE EL TEMA (NUEVOS PARADIGMAS EN ANTICOAGULACIÓN ORAL, 2016).

CON MI FAMILIA MÁS QUERIDA, MI ESPOSA ÁGUEDA, MIS HIJAS MÓNICA Y MARTA, Y MIS NIETOS, ALEJANDRO, VALERIA, REBECA E ISABELA, HE COMPARTIDO, ENTRE A CORUÑA Y SANXENXO, UNA VIDA PLENA DURANTE ESTOS DIEZ AÑOS. ESTE HA SIDO EL MEJOR DE LOS REGALOS QUE LA VIDA PODRÍA HABERNOS DADO.

NO DEJO DE DAR GRACIAS A DIOS TODOS LOS DÍAS, POR HABERME HECHO VER LO QUE DEBÍA HACER EN ESTOS ÚLTIMOS AÑOS. TENGO LA SENSACIÓN ÍNTIMA DE HABER CUMPLIDO.

UN ABRAZO FRATERNAL A TODOS LOS QUE LEÁIS ESTO Y SABED QUE SIEMPRE OS LLEVARÉ EN MI CORAZÓN.

**J.L.PEREZ-REQUEJO**

---